

EL DERECHO

DIARIO REPUBLICANO Y DE INTERESES GENERALES

AÑO II

SAN JOSÉ, SÁBADO 29 DE AGOSTO DE 1903

NUMERO 552

La Nacional

Fábrica de Tabacos y Cigarrillos

—DE—
ELOY GONZALEZ Y C

Persiste en su inquebrantable idea de proporcionar á su numerosa clientela los mejores tabacos y cigarillos manufacturados en el país con las clases más afamadas de tabaco cosechado por los mismo.

— PRECIOS DE TABACOS

REVAS		en cajas	de 100	¢	7.00
Nacionales	Nº 1	" "	" 100		5.00
"	2	en paquetes	" 100		4.00
"	3	" "	" 100		3.00
"	4	" "	" 100		2.00

— PRECIOS DE CIGARRILLOS

Nacionales	pectoral	en Cajetilla,	el 100	\$	7.00
"	algodón	" paquetes	" 100		3.50
"	Trigo	" "	" 100		3.50
Cigarrillos	suelto	de cualquier papel	800		3.00

Continúan fabricándose con granos frescos y escogidos y con completo aseo, las suculentas Harinas
MAIZ ARROZ Y GOFIO

No olvidar el **GOFIO** que digan lo que quien can los que de eso nada saben, es y sera el alimento sano y refrescante para los adultos y para las personas de digestión laboriosa

Se tuesta y muele café á precios reducidos, entregándolo dos horas después de recibido el grano.—También se quiebra maiz cebada y avena, para animales á precio nunca visto.

Ricos y Pobres

Príncipes y aldeanos, millonarios y jornaleros atestiguan la inmensa reputación de las Píldoras del Dr. Ayer. Las autoridades médicas recomiendan estas píldoras para los

Desarreglos del hígado, del estómago, estreñimiento de vientre, exceso de bilis, dolores de cabeza é igualmente para el reumatismo, la ictericia y la neuralgia.

Están cubiertas con una capa de azúcar; obran con prontitud, pero de una manera suave y son por lo tanto el mejor remedio casero.

Las Píldoras

del
Dr. Ayer

constituyen el mejor catártico para corregir las irregularidades del estómago y de los intestinos. Con operar suavemente nada dejan que desear en sus efectos y curan la constipación, despiertan el apetito, estimulan los órganos digestivos y refuerzan el sistema.

Preparadas por el Dr. J. C. Ayer y Co., Lowell, Mass., E. U. A.

La Zarparrilla

del

Dr. Ayer

es un tónico maravilloso. Limpia, purifica y enriquece la sangre, excluye del sistema los venenos y comunica vigor á los nervios.

La Sangre se Enriquece,

Los Músculos se Ponen Fuertes,

Los Nervios Cobran Vigor,

y se Rebose Salud.

Zarparrilla es solamente uno de una docena de ingredientes de que está compuesto este remedio maravilloso. Cada medicina está llamada á ejecutar un gran trabajo en un sentido. Pero esto no puede decirse de las demás Zarparrillas.

Porque solo es verdad de la del Dr. Ayer.

No os dejéis sobreponer ó engañar por alguien que con urgencia os recomienda alguna nueva Zarparrilla de la que nada sepais.

reparada por el
Dr. J. C. Ayer & Co., Lowell, Mass.

La Emulsión Legítima.

Millares de médicos han justificado con su autoridad que no existe nada mejor para robustecer y fortalecer el organismo que la preparación llamada EMULSION DE SCOTT, compuesta de aceite de hígado de bacalao en combinación con hipofosfitos de cal y de sosa, seguros por su experiencia que aquél nutre y fortifica á la vez que los hipofosfitos entonan el sistema nervioso, restaurándole las fuerzas y energía vital, para repeler principios antagónicos y recuperar la salud normal. Preparación de tan benéficos resultados terapéuticos es la legítima.

Emulsión de Scott

de Aceite de Hígado de Bacalao é Hipofosfitos de Cal y de Sosa.

que se despacha bajo la firma de los Sres. Scott & Bowne, Químicos de Nueva York. Medicamento el más importante y sin paralelo, es verdaderamente digno de ser recomendado como lo es por los Señores Médicos, como tónico regenerador de organismos debilitados y preventivo de muchas enfermedades, por cuanto á que purifica y enriquece la sangre.

SCOTT & BOWNE,
Químicos, New York.

De venta en las Boticas

9A

QUIERE UD. HABLAR INGLÉS ?

Pues Isabel Berry de Montero ofrece dar clases á precios sumamente bajos, á domicilio y en su casa de habitación avenida 8. Este N. 285 junto á la capilla de los protestantes.

Almacén DE ROPA HECHA

SAN JOSE **ROBERT HNOS.** COSTA-RICA

Este acreditado Establecimiento ofrece al público artículos recientemente recibidos de Europa y Estados Unidos, tales como

vestidos para niños

de DRIL y CASIMIR desde 2.50 colonos, en adelante, de estilo muy bonito, última novedad, doble cuello y pechera de piqué blanco, todos de fantasía.

Para caballeros y jóvenes

tenemos permanentemente un gran surtido renovado cada semana de TERNOS de casimir y dril bien combinados, de telas superiores y variadas, de diversos colores y de novedad, cuyo precio está al alcance de todo el mundo, pues son reducidísimos; satisfaciendo al mismo tiempo el gusto más exigente.

Como Agentes exclusivos que somos de una gran fábrica de

corbatas de París

tenemos en depósito lindísimas y de gran variedad de blases y colores las de última moda en París y las ofrecemos tan baratas como compradas en la misma fábrica. Los estilos más modernos son: las Elegantísimas Marconi, Kitchner, Santos Dumont, "Parisienses", etc, etc, que sirven especialmente para cuellos dobles y rectos. Enlazitos las Frou frou, Zaza, Olga, Musset, Naná, Orient, etc, etc, colores modernísimos, negras de faillet y raso y blancas de batista.

En CAMISAS

hay una selectísima existencia y á precios muy liberales. Las hay en colores firmes con y sin puños y cuello desde 2 colonos.

Blancas de piqué pechera suave y dura, propias para ceremonia; en formas y clases tantas como puedan desearse.

Calzado americano

importado directamente de las mejores fábricas, á precio de costos. También fabricado en el país con materiales americanos, formas varias entre éstas algunas medias botas para invierno. Botitas cosidas á mano para niños.

SOMBREROS

Además, un surtido completo de SOMBREROS de fieltro, paja, paja y pita, gorras, etc, etc.

Perfumería Guantes Joyería

Nuestros precios son fijos y tan módicos, que no admiten competencia.

A nuestros clientes de provincias, remitimos por correo, libre de porte cualquier pedido que se nos haga.

ZUELA de muy buena, calidad de Grecia expende del Gremio de zapatería, en el Mercado, don Elías Calderón á **45 LA LIBRA**
COLONES Se vende barata una buena romana, peso en kilos y en libras. Informes en ésta

Tabonuco al Guayacol, Cura Gatarros, Bronquitis y todas las afecciones del pecho. Depósito en la Botica LAVIOLETA de JIMÉNEZ & C. A

DIRECTOR Y REDACTOR
ROGELIO FERNANDEZ

ADMINISTRADOR

TEODORO ALCAZAR

Precios de suscripción

Por 1 mes.....\$ 1.00

Pago adelantado

OFICINA E IMPRENTA:—CALLE 20 SUR,

CASA NO. 372, APARTADO NO. 86.

Tivives ó Puntarenas Dilema de los Ignorantes

Vamos á tratar hoy la cuestión ferrocarril al Pacífico bajo un aspecto puramente económico, examinando con datos que tenemos á la vista el gasto relativo que hay que hacer para llevar el ferrocarril á Tivives y á Puntarenas. El examen de la cuestión bajo este aspecto es innecesario para los que no vemos como se puedan poner en disyuntiva razonable una rada abierta y mortífera que, para llegar á ser puerto cómodo, demanda, según una competente comisión francesa, un gasto de 35 millones de francos, ó sean 14 millones de colones, y el puerto de Puntarenas que, sin gastar en él un peso, ha prestado durante un siglo servicios satisfactorios á la nación. Pero como hay un grupito de personas, que no consultan en este negocio el bien del país, sino ciertos intereses bastardos, que tratan de hacer prevalecer á todo trance contra los intereses de la nación, se hace necesario, admitir por un momento la inadmisibile y absurda disyuntiva, para refutar los sofismas, artificios y supercherías con que esos intrigantes tratan de embrollar la cuestión y perturbar el criterio público para consumar sus planes antipatrióticos.

Refiriéndose á esa maligna trama, con que se quiere favorecer ciertos intereses privados á costa de la nación, dijo *El Noticiero* en su número 369 lo siguiente:

"Largo tiempo, el que esto escribe, había estado buscando los motivos que hubiera para pensar en el traspaso del puerto de Puntarenas á Tivives, ya que la economía, intereses nacionales y salubridad, ponían á Tivives, de una manera clara y terminante, fuera de combate.

La única razón hasta hoy aducida y verídica á favor de Tivives, es la economía de unas doce ó trece millas de línea. Pero esto, como de sobra se ha demostrado, tiene en contra la enorme suma que representa la hechura del puerto, pues no existe; la construcción de la ciudad con sus anexos; la salubridad de aquel

lugar; y lo que es más, el "torpe abandono" que se quiere hacer de nuestro bello Puntarenas, y con él, el de todos sus pueblos circunvecinos.

Tras mucho pensar, buscar causas aquí, motivos y razones allá; se ocurre pensar en los propietarios de ambos lugares, y más aún, después de la defensa feroz que los diputados civilistas hicieron á favor de Tivives en una de las últimas sesiones del actual Congreso. Digo pues, que buscaba los propietarios, y como algo había oído hablar sobre el negocio, me dirigí al Registro de la Propiedad, y allí pedí el libro "Índice", y busco el nombre de quien nos ha hecho tantos "beneficios" y "tan felices", y encuentro lo siguiente:

Rafael Iglesias Castro

Tomo 443 folio 274	—	337	—	45
—	—	172	—	278
—	—	374	—	397
—	—	356	—	28
—	—	316	—	41
—	—	349	—	112
—	—	549	—	178
—	—	333	—	205
—	—	348	—	566

etc. etc.....

Con los apuntes anteriores, comienzo á registrar finca por finca y á la ventura, escojo la primera de las apuntadas, cuya descripción es la siguiente:

"Terreno que mide diecisiete caballerías, linderos: Norte, río Cuarros en medio, sitio el Alto del Guácimo, de herederos de Juan Jesús Alfaro y sitio de *Las Juntas* de Eusebio Figueroa y de la sucesión del Presbítero Nicolás Oreamuno; Sur y Oeste, la parte restante de dicho sitio Pírges de herederos de José Andrés Coronado, de José María del mismo apellido y demás coparticipes q' por no ser conocidos han sido citados por edictos: Este con el expresado sitio *Las Juntas* Finca n.º 13.787. Inscripción n.º 1".

Suspendo este registro dándome por satisfecho con el resultado de mis investigaciones, y saco por consecuencia que más que ambición, hay avaricia, pero mucha avaricia, avaricia en lo que se dora. Y á pesar de todo, esa deplorable avaricia aun no parece satisfecha.

¿Y será justo qué por llenar ese "tonel sin fondo," se sacrificuen los intereses de la Nación, los particulares cierran los ojos ante lo que pudiera llamarse un regalo de la naturaleza, como es el puerto de Puntarenas?"

Las severas pero justas observaciones que preceden, ponen de relieve el verdadero móvil de los que con tanto entusiasmo como falta de razón, ponen mañosamente en juego toda clase de ardides y socaliñas, para trastornar el criterio público y llevar el agua á su molino, ó sea el ferrocarril á Tivives.

Con el fin de poner la verdad en su punto, hemos procurado re-

coger datos de personas competentes y examinado documentos oficiales, que arrojen toda la luz posible sobre esta trascendental cuestión. Uno de los documentos de más importancia que tenemos á la vista, es un mapa en que aparecen el trazado de la línea de Santo Domingo á Tivives hecho por don Alberto González Ramírez, y el del ingeniero Marbury del mismo punto á la Barranca. Ambos estudios parten de Santo Domingo, y marchan paralelamente hasta el río de Jesús María, punto distante 15 millas al Oeste de Santo Domingo. Así es que, ya sea que se intenta ir á Tivives ó á Puntarenas, los trazados de los Sres. González y Marbury llevan el mismo rumbo hasta Jesús María, y la construcción de esa sección de la línea demanda un gasto igual, ya sea que el ferrocarril se lleve á Tivives ó á Puntarenas.

Descartada por tanto de la controversia la sección de Santo Domingo á Jesús María, lo único que queda por resolver es el coste relativo de la sección de Jesús María á Tivives y de Jesús María á la Barranca.

En una entrevista que tuvimos con el señor González, nos dijo que la distancia de Jesús María á la Barranca no pasa de 9 millas, pero según el trazado de Marbury, esa distancia son siete millas próximamente. El señor González calcula que el gasto necesario para construir esa sección serían \$ 120.000 por milla. Tomando en cuenta, sin embargo, que el señor González no ha estudiado personalmente esa línea, nos atenemos al trazado de Marbury, y nos permitimos creer que esas 7 millas podrían construirse con un gasto menor de \$ 120.000 la milla. Pero aun admitiendo el presupuesto del señor González y que la sección de Jesús María á la Barranca costara \$ 840.000, tendríamos que deducir de esa suma la cantidad necesaria para construir la sección de Jesús María á Tivives, distancia de 4 millas próximamente que, á razón de 120.000 colones la milla, vendría á costar \$ 480.000. Deduciendo, por tanto, de \$ 840.000, coste de la sección de Jesús María á la Barranca, \$ 480.000, coste de la sección de Jesús María á Tivives, tenemos que la diferencia de coste entre ambas líneas es solamente de \$ 360.000, cantidad casi 39 veces menor que la presupuesta por la Comisión francesa para construir un puerto en Tivives.

También nos dijo el señor González que la sección de la Barranca á Puntarenas es completamente inútil y que habría que hacerla totalmente de nuevo cambiando todos los rieles y levantando el relleno un metro, y que esta renovación costaría \$ 200.000. Tomando en cuenta que esa línea está prestando buen servicio, nos permitimos creer que no se-

ría absolutamente necesario desaharla del todo y hacerla de nuevo, sino que bastaría repararla, porque en el estado en que se encuentra el país, no debemos pensar en derroches innecesarios, sino en acomodarnos á las circunstancias y hacer solo los gastos que sean absolutamente indispensables.

Y ¿de qué serviría gastar una suma enorme en hacer un puerto en Tivives, si nuestro ferrocarril no podrá ser jamás la arteria por donde salga y entre la gran masa de nuestra importación y exportación, cuya vía natural es el ferrocarril al Atlántico?

¿De qué serviría llevar el ferrocarril á Tivives, si para el movimiento agrícola y comercial de Puntarenas y el Guanacaste, que son los llamados á darle fletes y pasajeros á esa línea, es mucho más económico y ventajoso que el ferrocarril termine en Puntarenas?

Es cosa evidente que, si el ferrocarril se lleva á Tivives, la carga y pasajeros de Puntarenas y del Guanacaste vendrían á que dar gravados inutilmente con los gastos de transporte de Puntarenas á Tivives, y es más que probable que muchos ramos no podrían soportar esos gastos.

Federico Mora.

(Continuará el lunes.)

Servicio doméstico

¿Quién ignora que este servicio es malo por no decir pésimo, entre nosotros por falta de reglamentación?

Por eso hemos visto con agrado la resolución dictada por nuestra municipalidad con el acuerdo n.º XVI de la sesión XXXV de las 7 p. m. del 12 del mes en curso, con la cual se recomienda el Reglamento de servicio doméstico presentado al ayuntamiento por don Elías Loaiza, y se dispone á conocimiento del señor Secretario de Estado en el despacho de Gobernación para que lo implante por los medios legales.

Muy acertada nos parece la disposición municipal. Hoy nadie puede contar con servidumbre fija, pues la informalidad abunda en los domésticos, siendo esto lo de menos, y apareciendo, lo más, lo mal garantizada que está la sociedad en punto á moralidad ó higiene.

La reglamentación elaborada por el señor Loaiza viene á llenar una necesidad imperiosa de las apremiantes para el público. Esto es bien sabido de todos para eximirnos de disertaciones respecto de este punto.

Sólo diremos que el momento no ha podido ser más oportuno para llevar dicho reglamento al Ministerio. El Dr. Flores es persona que entiende del asunto, y esto nos hace esperar que en las altas regiones tendrá buena

acogida el Reglamento de Servicio doméstico.

El señor Loaiza tan modesto como inteligente, ha hecho un servicio muy notable á esta capital, y así lo comprendieron las numerosas personas, de lo más notable, que suscribieron el dicho Reglamento cuando su autor lo propuso al actual ayuntamiento.

Que haga el último esfuerzo el doctor Flores y corone la obra son nuestros mejores deseos.

Veríamos con muchísimo gusto que el proyecto del Sr. Loaiza fuese publicado para que la prensa haga las apreciaciones del caso.

MARIO LASCORRI.

AVISO importante.—En mis talleres situados en la Avenida Central, Cuesta de Moras n.º 531, me comprometo á ejecutar cualquier mueble que me encomiende, á satisfacción del cliente, tomando solamente el tiempo necesario para la buena ejecución.—Todo relativamente barato.

Notas

Hace días vienen algunas autoridades tratando de alarmar la sociedad con el rumor de que la oposición proyecta revoluciones.

El Partido Republicano ha protestado enérgicamente de esos falsos rumores, pues, como partido de principios, y no personalista, evoluciona en el sentido de obtener, llegado el caso, mayor número de votos y alcanzar de consiguiente el triunfo electoral.

Comprendemos que se nos está preparando un lazo; es decir, con esas continuas agitaciones, fingidas ó verdaderas, pero siempre destituidas de fundamento, se quiere conseguir, al mantener la sociedad en indefinida zozobra, que ésta sancione luego, medidas arbitrarias y despóticas tomadas contra nosotros.

Lo grave en estos casos, es que nada significa la ninguna culpabilidad que en esos enredos tengamos, porque cansados estamos ya de ver como marchan camino del destierro personas inocentes del delito que se les imputa, y que no han cometido otro, que mostrar independencia, altivez y energía en sus procederdes desafiando quizá con la frase ó con el artículo las iras de mandarines autócrates.

En España é Inglaterra, sometidas desde su nacimiento á un régimen monárquico,

se gozan de más amplias libertades individuales, que en los países latino-americanos, que si bien estuvieron sujetos á la dominación española, ésta no fué en realidad tan cruel ni ruda como algunos copleros de por acá nos la han tratado de pintar.

En aquellos países se discute desde la tribuna, desde la prensa y desde la cátedra, todos los actos gubernativos, sancionando agriamente los desmanes de los gobernantes sin que por eso merezcan los que tales opiniones externan el epíteto de revolucionarios; allí se agrupan los obreros en gremios y no son por ello llamados anarquistas hacen sus huelgas, tratando de mejorar su condición pecuniaria y la policía se reduce á vigilarlos, para evitar trascendentes consecuencias, sin llegar jamás á confundirlos con los anarquistas verdaderos que claman contra el trono. allí los republicanos viven confundidos con todos en política de propaganda activa sin que por eso se les persiga con tenaz encono, apesar de ser fundamental la reforma por ellos querida allí en fin se ridiculiza hasta con la sátira más tremenda con la caricatura y ningún periodista es por ello perseguido.

Y no hablemos de los E.E. U.U. porque ni siquiera nos es permitido soñar un parangón con un pueblo realmente republicano.

¿A qué obedecerá ese notabilísimo cambio de medio en la vida política de pueblos que marchan ambos por la misma senda, cuyas instituciones han sido vaciadas en el mismo molde?

¿Será quizá, como políticos sostienen que esas enormes diferencias obedecen á circunstancias esenciales de raza?

No lo creemos así. Ya lo hemos dicho: nuestra madre patria, aún con la agravante de pesar sobre su cabeza la corona del rey, goza de mayores libertades.

Nosotros lo imputamos á la carencia absoluta de civismo en las gentes que estas naciones mandan; á la anemia cerebral que se apodera, una vez llegado á las alturas del Gabinete, de ciudadanos que lucen sano criterio, carácter firme y principios definidos, cuando en la llanura con los demás se confunden

y pujan por levantarse sobre los hombros de sus admiradores; á la falta de energía de los menos y á la sobre de servilismo de los más, para censurar, aquéllos las malas y ruinosas disposiciones de los gobiernos, y para aplaudir, éstos, las nefandas medidas de los mismos.

Esos vicios de carácter esencial é inherentes á nuestro modo de ser, solo mediante á una larga educación política, adquirida después de muchas vicisitudes y contratiempos, es que lograrán desaparecer.

Murmuraciones

Hemos logrado poner un diablo auténtico á nuestro servicio, quien todo lo oye, todo lo ve, y tiene más de *aquello* que un nacionalista. Sólo tiene un defecto: ser muy sinvergüenza y á lo mejor nos dejará metidos hasta el codo en un atolladero. Pero todo sea á la mayor gloria de Dios Tendremos, pues, una sesión llamada Murmuraciones, para que nos escriba ese diablo. Y él comienza.

Decían anoche que el jurado iba á tener que pagar los \$ 500 al Poeta Nacional, Billo, no Pacheco, porque el Gobierno no se resolvía á darlos á un republicano

Unas señoritas cantaban anoche el himno del señor Pacheco con la música de "After the ballis over" y otras con la de "Don Simón los ochenta cumplidos".

Dice *La República* que pronto partirán don Fabio Baudrit y don Gregorio Martin para Bélgica. Parece que después irán á los Países Bajos.

CHEPITO es partidario de que se arriende la Imprenta Nacional. Nadie lo hubiera CREIDO

Se dice que á un Ministro ya le duelen los dedos de sacar cinco para un diario matutino que no es el de la 5ª Avenida.

El gobierno abrirá un nuevo concurso para ponerle música al himno de don Juan.

El poeta Chumaceiro y don Juan Ferraz están organizando un coro para cantar á toda orquesta los himnos canasteados.

Con motivo de la aparición del nuevo diario nacionalista "El Día" entablará demanda de divorcio contra el Gobierno y al me nos habrá separación de cuerpos.

Y al fin el Gobierno—macho—necesita una nación—hembra por que en su relaciones con—*El Día*—macho—estaba provocando la ira divina y no hubiera sido extraño que cayera fuego del cielo.

Seguiré con mis crónicas en diabladas, olorosas á azufre; si no me las alteran en nada, porque yo por rebelde es que estoy como estoy y no me he resuelto á soportar ni la imposición de "El Derecho"

¿Estamos?

El Diablo S.

grandes talleres de Jorge Morales Bejarano, Cuesta de Moras casa n.º 531, que inmediatamente un oficial irá á su casa y te lo dejará en perfecto estado.

SECCION NOTICIOSA

SALUDAMOS cariñosamente á doña Petronila v. de Soto que es procedente de Esparta se encuentra en ésta.

Deseámosle grata permanencia entre nosotros y muchas felicitaciones.

TIENES necesidad de trasladarte de casa? Da orden en los talleres de Jorge Morales Bejarano, Cuesta de Moras casa n.º 531, que te manden un oficial para desarmar sin estropearlos.

PARA el lunes nos ha prometido, un colaborador nuestro un artículo sobre el Himno Nacional.

PARA mañana, domingo, en la noche, tiene preparadas la Compañía de Cuevas tres hermosas piezas:

El Duó de la Africana, La Señora Capitana, y el Barquillero.

Al Variedades, pues.

CONVOCATORIA

A la Directiva y Socios del Gremio de Zapateros se hace saber que el domingo treinta del mes en curso, á las 3 p. m. y en el local acostumbrado, habrá sesión con el objeto de dar cuenta de las utilidades producidas con el negocio de venta de zuela y tratar otros asuntos del mismo Gremio.

Salomón Vargas.

Presidente.

Agosto 26 de 1903.

Muebles encerados, listos para la venta y baratos.—Jorge Morales Bejarano.—Cuesta de Moras.—Casa no 531

AL PUBLICO

Los barberos que antes trabajaban don de don Marcelino Cojo, ofrecen sus servicios en la barbería de Pedro Muñoz.

Sautana Muñoz

y Cleto Calvo.

RICARDO KRIEBEL

Dentista Alemán DESPACHA en la casa frente á la de don Federico Tinoco.

THE MANCHESTER HOUSE

M. & M Jerueidini

Almacén importador, situado en el mercado, frente á la Botica Oriental. Esta acreditada casa ha recibido un grande y variado surtido de lanas legítimas, sedas finas, surtido completo de casimires, bordados, tohallas, etc. etc. Todo de la mejor calidad y fresco cada artículo. Vendemos todo á precios baratísimos de acuerdo con la situación, todas las mercaderías son importadas directamente y la casa para mejor garantía del cliente invita al público á hacer una visita.  Surursal en Limón.

LA MARINA

sigue aumentando su clientela, tanto en su cantina como en el ramo de abarrotes, debido á lo selecto de sus mercaderías y á los módicos precios establecidos en dicho establecimiento.

LAS TRES CRUCES

Gran depósito de **ATAUDES**, situado frente al Cometa, cincuenta varas al Oeste del Mercado el depósito más **ANTIGUO** en el país.

 **VENDE ATAUDES** desde **1 COLON Y MEDIO hasta 300 COLONES**.

Gran surtido de mesas, tijeretas, canas, cofres. Se trabaja á domicilio.—Servicio á cualquier hora de la noche.

Se hacen además colchones de resorte, clase sumiers al ancho de cualquier cama.—**E. ROIG.**

LA BARRANCA

 Gran Fábrica de Jabones de

TEODORO ROIZ

JABON: negro barcino amarillo y blanco de Marsella

Hotel y Restaurant Central Av. Central

Participamos á nuestros favorecedores que hemos echo grandes reformas en nuestro bien acreditado Restaurant y agregado además el servicio del Hotel, en el cual ofrecemos muchas comodidades para caballero y familias. Habitaciones muy amplias. Baños eléctricos. Timbres y toda la exigencia del confort moderno. El primero de agosto quedará todo abierto al servicio. Nuestra cocina, bien reconocida como de primera y sin rival en San José, estará bajo la dirección y responsabilidad del socio **VIVIANI** verdadero MAESTRO CULINARIO. La cantina bien surtida con los más finos licores, importados directamente por la casa, estarán al cuidado del socio Cavalini.

Especialidad en banquetes, bailes etc., tanto en la capital como en las provincias.

29-7-

GERVEGERIA

Trade LAGER BEER



REGALO

Daremos un premio de \$ 25.00 al que nos pruebe científicamente, y nos presente otra "Agua de Florida" ya sea del país y a extranjera que reúna mejores condiciones tanto medicinales é higiénicas, como de agrabilidad en su natural perfume que el "Agua de Florida de Tásies"

Dos Srs. químicos al menos resolverán el asunto por medio de sus análisis quedando el pago de éstos é cargo de quien presente en competencia el "Agua de Florida" que mejor valga.

En nuestro favor tenemos el estupendo análisis hecho hace 9 años por los dos profesores químicos de las Universidades de la Habana, y el que acaba de hacerse en Costa Rica por el Sr. químico del Gobierno cuyo análisis está en el Palacio Nacional.

J. Tásies D.

Precios del "Agua de Florida de Tásies" 25 cto más barata que la extranjera.

Fábrica; 200 varas al Sur del Colegio de Señoritas, Ordenes: dor el apartado n° 153. San José.

Tip de "El Derecho"

SE VENDE TODA LA GUERRA DE PORRAS Y.
Informes en ésta. J. RAMON PORRAS Y.

CHILION
 Don Ramón Muñoz ofrece al público café de 1ª 2ª 3ª de excelente calidad arroz carolina y del país de diferentes clases blanco y limpio, sal fina y pura, azúcar de 1ª 2ª clase almidón de Grecia y de Cartago del mejor que se conoce en el país y demás mercaderías de excelente calidad, y á precios de situación se EXPENDE en su establecimiento del Mercado

LA CONSTANCIA

Gran Fábrica de Siropes, Rompope, Vinagre y Gotas Amargas. PRECIS SIN COMPETENCIA

—Se atienden los pedidos de Provincias con la mayor prontitud— Sucursales, donde don Carlos Berzola y don Mariano Rojas calle de la Dolorosa y en la Estación al Atlántico donde don Reyes Villalobos calle de Desamparados, en La Transacción, frente á la Plaza del Ganado.

Calle 18 Sur frente al Boliche donde estaba el Teatro Viejo

Dr. E. A. Friis

DENTISTA AMERICANO
 ¡ PUENTES DE EXTENSION !

Estos puentes de oro y porcelana son el último adelanto del ARTE DENTAL. Todas aquellas personas que han perdido todas sus muelas posteriores y que por ese motivo no pueden usar dientes artificiales debieran hacer una visita en la oficina del Doctor E. A. Friis especialistas en esta clase de trabajo

Extracciones sin dolor

OFICINA: contigua á la Botica Francesa frente la Parque Central HORAS de despacho de 8 a. m. á 5 p. m.

Espacio disponible para

EL FENIX

¡MENTIRA!
 No hay tal crisis ni tal zulebra de pelo. Mister Asch ha resuelto el problema. Acérquese usted á La Ciudad de Londres y quedará convencido. Lo que usted busque, lo que usted quiera; el gusto más caprichoso quedará satisfecho con muy poca cosa donde M. Asch

En esta casa hay cuartos bien amueblados con asistencia c. 2-00 al día. Por mes, precios convencionales.

La Gran Vía

Siempre tiene un gran surtido de conservas, vinos y licores finos, á precios módicos.

La famosa CERVEZA AMERICANA
Imperial Lager Beer

se vende en esta casa á C. 42 el barril de 10 docenas, y en Limón por los Sres. Felipe J. Alvarado & Co. á C. 39.

BREVA GLORIA
 Cigarrillos Murias y Partagás

Puros de la Habana, varias vitolas.

ABARROTEN EN GENERAL

LA ULTIMA JOYA

Empresa de Funerales

TELEFONO N° 142

Avenida 7a. 50 vsa. El del Palaciodel Justicia

Dispone de un variado surtido de cajas y ataúdes de todos precios, al alcance del más pobre y para satisfacer el más delicado gusto.

Catafalcos, Coronas, Invitaciones y Servicio de Carros Fúnebres, todo á la orden. Se atiende á cualquier hora de la noche.

Tiene además para el servicio público carruajes para paseo, de primer orden, con los mejores caballos de tiro. Coches de toda clase.

Víctor Trejos y Jorge Herrera

Pasantes de abogado y notarios

Han establecido su oficina en la 7ª Avenida Oeste, frente á la Promotoría Fiscal y contigua al bufete del licenciado don Gerardo Echeverría.